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Pasamos, señorías, al siguiente punto del orden del día, esto es, las preguntas de respuesta 

oral en pleno a los miembros del Gobierno. Comenzamos con las preguntas dirigidas a la señora 

presidenta del Gobierno. 

 

PCOP-3236/2022 RGEP.25027. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Jacinto Uranga, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos a la Sra. 

Presidenta del Gobierno, se pregunta si cree que en nuestra región se garantiza el 

derecho a la vivienda. 

Señora Jacinto, de Unidas Podemos. 

La Sra. JACINTO URANGA (Desde los escaños.): Buenos días, presidenta. Gracias. Buenos 

días, señora Ayuso. Le pregunto sobre si considera usted que está garantizado el derecho a la 

vivienda en esta región. Gracias. 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta del Gobierno. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Lo que no podemos garantizar, desde luego, son cinco pisos en propiedad, como algunos de 

sus señorías. Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señora Jacinto, tiene la palabra. 

La Sra. JACINTO URANGA (Desde los escaños.): Señora Ayuso, usted y yo hemos hablado 

varias veces de la cuestión de la vivienda, pero me imagino que le pasa a usted con la vivienda lo 

mismo que con la sanidad: que se niega a reconocer la realidad. Por eso, le voy a leer algunos 

anuncios de Idealista de ayer mismo por la tarde; mire: “alquiler de piso en la calle Cuesta de Santo 

Domingo, Madrid, zona centro, 48 metros cuadrados, una habitación, 1.200 euros al mes, un mes de 

fianza, un mes de garantía adicional y un mes de honorarios de agencia, más IVA”, total: 5.064 euros 

a tocateja para poder poner un pie dentro; “alquiler de piso en la calle San Genaro, Villaverde Alto, 

105 metros cuadrados, dos habitaciones, 1.250 euros al mes, más la fianza, más la agencia”, total: 

3.750 euros sin IVA -¡menos mal!-. Y por si le da ahora la tentación, como hace algún tertuliano, de 
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mandarnos a vivir a Móstoles como solución, mire, le cuento: “alquiler de piso en la calle Nápoles, 

Móstoles, 95 metros cuadrados, tres habitaciones, 950 euros al mes, un mes de fianza, seguro de 

hogar a la firma del contrato, otra mensualidad en concepto de franquicia y contrato indefinido de 

más de un año de antigüedad, si no cumples con esta condición se requerirá entonces un avalista 

adicional”, total: 2.850 euros y la franquicia, sea lo que sea eso, incluida, eso sí -¡menos mal-. 

Señora Ayuso, ¡ya está bien!; señora Ayuso, ¡basta ya! La estoy hablando, por favor, 

míreme. El coste de alquilar una vivienda en Madrid lleva subiendo ininterrumpidamente desde hace 

diez años. Está claro que su política de vivienda no funciona y lo sabe cualquier madrileño que esté 

buscando piso: plan Vive, señora Ayuso, cero viviendas construidas; plan Mi Primera Vivienda, avales 

bancarios para una minoría de jóvenes para que puedan sobreendeudarse; bono de ayuda al alquiler, 

tarde mal o nunca. 

Mire, señora Ayuso, usted no tiene ni idea de lo que es vivir en una vivienda en mal estado 

porque ustedes se niegan a rehabilitarla, usted no tiene ni idea de lo que es vivir hacinada en un piso 

con dos niños, usted no tiene ni idea de lo que es vivir en una vivienda de un fondo buitre que te 

quiere subir el alquiler, usted no tiene ni idea de lo que significa recibir una carta de desahucio o de 

que te suba la hipoteca, o simplemente de ser un joven buscando piso en Madrid. Y creo que tiene 

que ver con que a usted el señor Sarasola no le pidió garantías cuando le puso un hotel y cuando la 

avaló la Comunidad de Madrid pues tampoco se las exigieron después, pero es que eso al resto de los 

madrileños no nos pasa. 

Mire, como le he contado, uno de los principales problemas, además de los precios que 

usted se niega sistemáticamente a regular, son las garantías adicionales que se piden a los inquilinos 

y, por eso, le voy a proponer una cuestión que también vamos a incluir como enmienda en los 

presupuestos: que sea la Comunidad de Madrid la que cubra las garantías adicionales, que no las 

tenga que desembolsar el inquilino, y además el propietario va a tener así mucha más seguridad. 

Oiga, si ha hecho usted avales para garantizar el negocio bancario, esto tiene mucho más sentido, es 

más barato y llega a más gente. ¡Hágalo!, demuestre que está usted a la altura de los madrileños y de 

las madrileñas y no solo del lado de la banca. Es muy fácil, yo de verdad le pido que lo haga, es algo 

en lo que podríamos estar todos de acuerdo siempre y cuando la garantía..., siempre y cuando su 

prioridad fuera el derecho a la vivienda. Señora Ayuso... (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Tiene la palabra la señora presidenta del Gobierno. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchas 

gracias, señoría. Mire, hablar de la situación personal de cada uno, sobre lo que sabemos o no 

sabemos de la vida, yo creo que es un tanto arriesgado, pero creo que forma parte de la forma que 

tienen ustedes de hacer política. Nosotros lo que estamos haciendo, en primer lugar, es ser una 

comunidad de más oportunidades que allá donde ustedes gobiernan, donde sobre todo la principal 

política es la del empleo, para que las personas puedan afrontar todos los gastos, entre ellos los del 

acceso a la vivienda. Intervenir los mercados, los precios, nunca ha sido la solución y allá donde se ha 
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aplicado -vean otras capitales de provincia en España- el precio se dispara. Lo que estamos haciendo 

nosotros es fomentar la oferta. ¿Cómo lo estamos haciendo? Por ejemplo, con el plan Vive, donde en 

esta legislatura... ¡Claro!, ustedes ¿qué se creen, que una casa se construye para el día siguiente? 

Entiendo que de construcción y desarrollos urbanísticos saben poco, pero 5.400 viviendas se van a 

poder ya empezar esta legislatura y las primeras llaves a tener, el año que viene; por cierto, 5.400 

son la mitad de toda la oferta de Madrid Nuevo Norte. También con la mayor movilización de suelo 

público de España, 233.000 metros cuadrados; con la simplificación de trámites administrativos, como 

vamos a hacer con la ley ómnibus; con ayudas para que los jóvenes puedan obtener créditos con los 

que acceder a una hipoteca; 25.000 viviendas que tenemos destinadas para personas con 

necesidades sociales, que se olvidan de ellas siempre; el plan Alquila, que está tratando 3.000 

contratos al año, y también, por ejemplo, con ayudas y bonificaciones fiscales para todos los 

ciudadanos, para propietarios, para familias con hijos recién nacidos... Y también tienen que tener en 

cuenta que la ciudad de Madrid y la región no paran de crecer, que ahora mismo los precios están 

haciendo lo mismo con ella, como está sucediendo en las grandes urbes en todos los lugares donde 

hay un crecimiento económico. 

Lo que no se puede hacer son políticas como las que ustedes siempre proponen, porque 

okupar viviendas no es la solución, criminalizar a los propietarios no es la solución, promover la 

“inquiokupación” muchísimo menos, ni tampoco intervenir o topar los precios de la vivienda, porque 

es un derecho sagrado la propiedad y eso lo único que hace es disparar el precio. (Aplausos.) Sus 

políticas, al final, ¿qué tienen? Intervencionismo, pobreza... Mire, nosotros no estamos ni para alentar 

revoluciones ni para alentar okupaciones, ni tampoco para alimentar una pretendida lucha de clases 

como hacen ustedes; lo que tenemos que hacer es procurar todas las medidas para que haya más 

oferta en el mercado y para que los ciudadanos cada vez tengan más empleos y de mayor calidad, 

que es como estamos haciendo en la Comunidad de Madrid, porque si no la clase media no va a 

aguantar más en manos de las políticas que están ustedes aplicando en el Gobierno, que empobrecen 

a todas las clases, a las medias y a las vulnerables especialmente, que son las que tienen más 

problemas. Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: 

 

PCOP-2883/2022 RGEP.23047. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. 

Presidenta del Gobierno, se pregunta si va a eliminar el concepto de autodeterminación 

de género de la legislación vigente en la Comunidad de Madrid. 

Tiene a continuación la palabra el Grupo Vox; la señora Monasterio, en su nombre. 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Gracias, presidente. Buenos 

días, señorías. Buenos días, presidenta. Lo primero quiero agradecerle, presidenta, sus palabras de 

apoyo a Vox ayer cuando nos referimos a los amigos de los terroristas como lo que son: 



DIARIO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA DE MADRID / NÚM. 366 / 1 DE DICIEMBRE DE 2022 

 
 

 
21667 

 

filoterroristas. (Aplausos.) Y quiero agradecerle que también aquí usted se desmarcara de la línea de 

su partido, que se puso de perfil y al final victimizó a una ministra, que es la que ha llevado a los 

violadores a nuestras calles, es la que ha permitido que los violadores hoy estén libres por las calles y 

las mujeres... (Rumores). 

La Sra. PRESIDENTA: Silencio, por favor. 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): ... estemos un poco más 

inseguras. 

Me uno también a su pacto por la Navidad, para defender nuestras raíces. Gracias y 

nosotros lo apoyamos. 

Y hoy traigo aquí una pregunta, y es si apoya usted el concepto de autodeterminación. Sabe 

que le hemos hablado muchas veces de esta ley trans que mantiene el Gobierno, la Ley 2/2016, y yo 

a usted la he oído y la he escuchado en televisiones hacer las siguientes afirmaciones sobre la ley 

trans -abro comillas-: “las leyes trans son muy agresivas, niegan el sexo de las personas”, y la verdad 

es que estamos de acuerdo con usted. También señaló lo siguiente -abro comillas-: “se está diciendo 

a mucha gente que pueden cambiarse de sexo sin preocupación, que las familias no importan, que los 

médicos no importan”; totalmente de acuerdo con usted, señora Ayuso. Y dijo -para acabar- que se 

confunde lo que eres con lo que quisieras ser y cuando en la adolescencia muchas veces todo está 

mezclado; absolutamente de acuerdo con usted. Entonces, si usted mantiene todo esto, si usted cree 

en todo esto, ¿por qué mantiene esta ley?, ¿por qué no la deroga?, ¿por qué no es valiente? ¿Qué es 

necesario hacer para que usted la derogue si realmente cree todo esto? Además, le doy una razón 

más: ahora Sánchez e Irene Montero han hecho suya esta ley, ¿qué duda tiene ahora? Sea valiente, 

deróguela y evitaremos males mayores. Muchas gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Tiene la palabra la señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. (Rumores). 

La Sra. PRESIDENTA: Señorías, silencio, por favor. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ¿Ya? 

Gracias. Su pregunta es si voy a eliminar el concepto de autodeterminación de género de la legislación 

vigente en la Comunidad de Madrid y la respuesta es que, desde este grupo parlamentario..., porque 

esto se hace desde aquí, desde esta Cámara, la respuesta es sí. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señora Monasterio, tiene la palabra. 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Muy bien, muchas gracias, 

presidenta. La traeremos al siguiente pleno para que sea derogada. (Aplausos). 
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La Sra. PRESIDENTA: Tiene la palabra la señora presidenta del Gobierno. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Solo falta un pequeño matiz y es cómo y cuándo hacer las cosas, y yo desde luego no estoy 

dispuesta a ser la primera que se equivoca otra vez en la estrategia a nivel nacional, como hacen 

ustedes algunas veces, para solucionar la papeleta a los señores de la izquierda. (Aplausos.) Vamos a 

ver qué engendro no fabrican desde los escaños de la izquierda y la ultraizquierda con esta ley, vamos 

a ver primero qué pergeñan antes de tomar una decisión equivocada en esta Cámara y desviar el 

centro. Porque imagínense, si han puesto en marcha una ley que se supone que va contra las 

violaciones y pone directamente a violadores y a abusadores sexuales en la calle, ¡qué no harán con 

el resto de las leyes!, ¡qué no harán con una ley que ha llegado incluso al absurdo de poner a 

ministras manifestándose contra ministras en una propia pancarta! (Aplausos.) Por tanto, yo creo que 

lo sensato, teniendo en cuenta que aquello que fabriquen en el Congreso de los Diputados es una 

papeleta que también tiene Sánchez y que ha de resolver él, es ver primero qué hacen, considerando 

que es una ley de ámbito estatal y, por tanto, impone en todas las demás, y desde aquí corregiremos 

todos los excesos, que somos conscientes de que hay muchos, pero que tenemos que saberlo hacer 

con cabeza. ¡Que sean estas personas que se creen que tienen el beneficio de la palabra, de la duda y 

de la superioridad moral para hablar de los demás! Veremos qué ley hacen y ya nos encargaremos 

desde la Comunidad de Madrid, como siempre, de corregir todos los excesos. Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: 

 

PCOP-3248/2022 RGEP.25181. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado 

Sr. Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del 

Gobierno, se pregunta cómo valora las políticas de Justicia que son competencia de la 

Comunidad de Madrid. 

La pregunta que formula el Grupo Socialista la realiza la señora Sánchez Acera conforme a la 

comunicación registrada. 

La Sra. SÁNCHEZ ACERA (Desde los escaños.): Gracias, presidenta. Señora Ayuso, hace 

un año que le dije que usted era una moda y que un día esa moda se caería, pasaría, y que detrás de 

usted no quedaría nada; la verdad es que sí queda algo: queda el incremento en listas de espera en 

sanidad, de 619.000 ciudadanos al récord de 933.000 ciudadanos madrileños en alguna lista de 

espera en la sanidad que usted gestiona; o los 33.000 jóvenes que se quedan sin plaza en Formación 

Profesional; o los 483.000 ciudadanos, empresas y autónomos que están esperando una respuesta 

suya en los juzgados de la Comunidad de Madrid. Madrid necesita un plan de recuperación de la 

justicia en nuestra comunidad y su gestión hasta el momento podríamos decir que se resume en una 

palabra: el caos; el caos y también otra cosa: usted ha convertido su Gobierno, el Gobierno de la 

Comunidad de Madrid, en una máquina del insulto, de la bronca, del enfrentamiento..., en una 

máquina del desastre, del desastre para los ciudadanos de Madrid. (Aplausos.) Señora presidenta, no 
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le vamos a consentir que usted haga declaraciones como las que realizó ayer diciendo que este país 

iba camino de una dictadura (Aplausos.), ¡eso es impresentable!, ¡no se lo vamos a consentir!, 

¡porque el presidente del Gobierno de España representa a un partido que trajo la libertad a este 

país!, ¡que trajo la Constitución a este país! (Aplausos.), ¡que acabó con ETA en este país!, y que está 

trabajando por traer la convivencia en Cataluña. No le voy a decir la hoja de ruta en su partido en 

cada uno de estos puntos; nosotros estamos muy orgullosos del nuestro. 

Y ahora dé la cara y hable de la gestión de la justicia en esta comunidad: ¿qué balance hace 

de la gestión en materia de Justicia? (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Tiene la palabra la señora presidenta del Gobierno. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Señoría, en 

primer lugar lo que hacemos es defender a los jueces, algo que no ha hecho su partido, que ha tenido 

a la ministra escondida (Aplausos.) durante los días en los que estos señores decían que los jueces 

españoles eran fascistas y machistas. ¡Den la cara por los jueces españoles! Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señora Sánchez Acera. 

La Sra. SÁNCHEZ ACERA (Desde los escaños.): Gracias, señora presidenta. Señora Ayuso, 

usted no ha contestado a nada porque no puede decir nada de la gestión de la justicia en la 

Comunidad de Madrid: 483.000 madrileños esperando que ustedes agilicen esa Administración de 

Justicia que depende de su Gobierno, ¿o es que usted no lo sabe?, ¿no se lo ha contado el consejero 

de Justicia, ese consejero que no sabemos cómo va a sacar esa Ciudad de la Justicia, que era un 

proyecto abocado al fracaso y ahora, después de gastarse 335 millones en la Ciudad de la Justicia, 

seguimos sin tener nada para la justicia? Así que díganos algo de su gestión en la Comunidad de 

Madrid, a ver si empieza a ser la presidenta que merecen los madrileños. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: La señora presidenta del Gobierno toma la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Mire, en esta legislatura hemos construido tres palacios judiciales nuevos, otros tres están en 

próxima inauguración, estamos negociando subidas salariales lineales con todos los profesionales en 

2023, ultimando la digitalización completa de todo el sistema, haciendo accesibles todas nuestras 

instalaciones y defendiendo a los jueces, que han tenido que emitir un comunicado protegiéndose de 

su Gobierno. 

Pero sí, claro que vamos camino de una dictadura. Mire, por ejemplo, el Gobierno de 

Sánchez está más preocupado en ver... (Rumores). 

La Sra. PRESIDENTA: Silencio. 
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La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ... quién 

adopta una mascota o en prohibir que tu propia mascota tenga cachorros, o que una niña quiera 

comprar un carrito de bebé por Navidad... (Rumores). 

La Sra. PRESIDENTA: Silencio. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ... en 

controlar cuánto sacamos de los cajeros automáticos, en prohibir que pongas en alquiler tu vivienda... 

(Rumores). 

La Sra. PRESIDENTA: ¡Silencio! 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ... al precio 

que te da la gana; en enseñarte a comer bien, cuándo tienes que comer carne, fresas, azúcar, bollos, 

pizzas, incluso jamón serrano -¡oye, no se han dejado una!-; en decir que volar directamente acaba 

con el planeta; en multarte si dejas las luces de tus escaparates encendidas; en enseñarte cuándo 

tienes que poner la lavadora; en prohibir el humor entre adultos, tan sano, tan español, tan propio y 

tan divertido; en acabar con la complicidad entre el hombre y la mujer... (Rumores). 

La Sra. PRESIDENTA: ¡Silencio! 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ... en 

prohibir los piropos, prohibir las bromas y prohibir los gestos de cortesía con las mujeres; en censurar 

las canciones de los años ochenta, noventa..., ¡hasta las películas!; en señalar a cantantes y artistas 

según sus preferencias políticas, por lo que cantan o por lo que no les da la gana cantar (Aplausos.); 

en prohibir que la gente utilice sus propios vehículos si es gente que no tiene recursos; en perseguir la 

tauromaquia; en perseguir lo políticamente incorrecto; en perseguir la lengua española en muchas 

partes de España; esta semana ¡incluso en prohibir anuncios de bodegas!; en prohibir contenidos 

básicos de historia, de literatura o de filosofía en los libros de texto; en acabar con los exámenes, por 

no hablar de todas las normas estúpidas que pusieron en marcha durante la pandemia. Así que sí, el 

Gobierno de Sánchez está ocupado en señalar y en criminalizar a jueces, fiscales, artistas, 

presentadores, religiosos, empresas, bancos, patrimonios... 

La Sra. PRESIDENTA: Silencio. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): ... 

energéticas, comerciantes (Aplausos.), propietarios de viviendas, policías o médicos en listas negras. 

Así que no sé si pasará a la historia como exhumador profesional, pero sí por recordarnos a alguien 

que fue exhumado y, por cierto, que a nadie le importó. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Les ruego que guarden silencio, por favor, cuando alguien está en el 

uso de la palabra. (Rumores.) Señorías del Grupo Socialista, les pido, por favor, respeto al orador 

como mandata el Reglamento. (Rumores.) ¡Les exijo silencio cuando habla un orador! Señorías, 

guarden silencio y escuchen ahora al Grupo Más Madrid. 
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PCOP-3231/2022 RGEP.25011. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. García Gómez, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del 

Gobierno, sobre medidas que ha adoptado su Gobierno para hacer frente al incremento de 

casos de bronquiolitis. 

La señora García. Espero que también los diputados de su grupo guarden silencio cuando 

conteste la presidenta. (Rumores.) Señorías, basta del murmullo constante; guarden silencio. 

Escuchamos ahora a la señora García, se lo pido por favor. 

La Sra. GARCÍA GÓMEZ (Desde los escaños.): Muchas gracias. Señora Ayuso, aquí la única 

que censura obras de teatro y libros de texto es usted. (Aplausos). 

Mire -escuche esto-, en los veinte minutos que llevamos de pleno, un médico de familia o un 

pediatra ha tenido que atender ya a cinco pacientes y, en lo que yo le hago la pregunta y usted me 

contesta, va a tener que ver a uno más y todavía le quedarán otros cincuenta y cinco para completar 

su jornada. Mire, señora Ayuso, respóndame con sinceridad a cinco preguntas: ¿estaría dispuesta a 

que su hijo fuera el paciente número sesenta?, ¿estaría dispuesta a tener a su hijo esperando con 

fiebre y tos diez días hasta que le den cita?, ¿estaría dispuesta a que atendieran a su hija en cuatro 

minutos?, ¿estaría dispuesta a tener a su hija horas esperando en urgencias a una cama de ingreso?, 

¿estaría dispuesta a que a su hijo le atendiera un pediatra que reconoce estar física y mentalmente 

saturado? Son preguntas sencillas, de si o de no, pero son preguntas reales que están ocurriendo en 

nuestra región ante el aumento de casos de bronquiolitis. Y le pregunto por sus medidas y le pido por 

favor que no las rehúya y que no nos salga ni con dictaduras, ni con ETA, ni con comunismo. Muchas 

gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Toma la palabra la señora presidenta del Gobierno. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchas 

gracias, señoría. Si quiere también me redacta usted las respuestas, porque como no puede haber 

oposición en este país, no puede haber alternancia política y no puede haber discrepancia en los 

parlamentos... (Aplausos). 

Miren, reforzamos las áreas pediátricas de todos los hospitales, porque no sé si usted se 

habrá enterado que están sufriendo en toda España, ¿vale?, porque con la bronquiolitis, como pasa 

con las olas de frío o de calor, o con la gripe, son circunstancias que de manera excepcional en 

algunas ocasiones saturan el sistema. Así que dígales a sus compañeros, los de las huelgas, que nos 

echen una mano y que colaboren, porque no es el momento de estar en ellas. Estamos tendiendo la 

mano y estamos haciendo todo lo que podemos para afrontar una situación en la que el perjudicado 

es el ciudadano, aunque usted piense que políticamente le interesa. Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Tiene la palabra la señora García. 
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La Sra. GARCÍA GÓMEZ (Desde los escaños.): Ni un día sin insultar a los profesionales, 

señora Ayuso; la huelga es la consecuencia, no es la causa. (Aplausos). 

Mire, al no contestar a la pregunta que le he hecho usted está demostrando dos cosas: lo 

primero una falta total de empatía con la situación de los profesionales, que están agotados y 

exhaustos, y las familias, que están preocupadas; lo segundo una falta de honestidad, porque usted 

no reconoce que ofrece a las familias madrileñas lo que no querría para usted. 

Mire, desde que usted es presidenta su consejería solo ha conseguido fidelizar a 37 médicos 

de familia de los 443 que han terminado la residencia; desde que usted es presidenta el 20 por ciento 

de los niños y niñas de esta región no tienen un pediatra asignado; desde que usted es presidenta 

hay dos pediatras en Tres Cantos para 9.000 niños y niñas; desde que usted es presidenta hemos 

expulsado a 1 de cada 5 pediatras de Atención Primaria de nuestra región, es gente que se va 

despavorida a otras comunidades o países, pero también es gente que, agotada, incluso es capaz de 

abandonar su propia profesión. ¿Usted de verdad no siente algo por dentro al saber que ha hecho que 

un médico o una médica pierdan su vocación, la vocación más bonita del mundo, por culpa de sus 

políticas? ¿Usted de verdad no siente algo por dentro al llamar vago o boicoteador a alguien que tiene 

tres pacientes a la misma hora cada día de la semana, cada mes y cada día del año? ¿Usted de 

verdad no siente algo por dentro al permitir que las familias no tengan un pediatra que les atienda, 

estando la bronquiolitis disparada? Estas preguntas, sí, ya las respondo yo por usted, porque lo 

demuestra usted con sus hechos: no, usted no siente nada porque usted es incapaz de hacer nada. 

(Aplausos). 

Antes de que me venga con que Sánchez se ha comido los deberes, mire, le comento: 

Madrid es la única comunidad con más del 16 por ciento de las plazas de pediatría vacantes, así que, 

señora Ayuso, se lo digo como líder de la oposición, como madre y también como profesional 

sanitaria: ¡haga algo! El colapso de nuestra Atención Primaria tiene preocupadas a miles de familias 

que sienten que su Gobierno nuevamente las vuelve a abandonar y, por encima de los gustos 

personales, cada vez hay una sensación más extendida de que su arrogancia la impide ver y lo que ha 

hecho con nuestra sanidad es una chapuza. Mire, esta semana usted le ha dado al Niño Jesús un 

portal de Belén, ahora solo falta que a... (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora García. Contesta la señora presidenta del Gobierno. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchas 

gracias, señoría. Hay aquí dos opiniones completamente distintas: si a los madrileños les preguntan si 

están preocupados por la sanidad, ¡cómo no lo van a estar si llevan 25 años diciendo exactamente lo 

mismo e intentando por todos los medios, en lugar de que funcione, que la sanidad sea boicoteada! Y 

una opinión muy diferente es cuando los ciudadanos van a sus hospitales y van a sus centros de 

salud, cuando la gente de verdad necesita su sanidad pública, y ahí es cuando la inmensa mayoría de 

los madrileños dicen estar absolutamente orgullosos del trato, de los medios, de los profesionales y de 

la atención recibida. 
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No se cansará de mentir inmisericordemente con lo de que yo les he llamado vagos, ¡siga 

con su mentira, señoría!, ¡hágalo!, es que va en su estilo y en sus bulos. Usted lo que hace es utilizar 

cualquier circunstancia normal para meter la preocupación y para hacer política desde ahí. Usted ve 

una pancarta y pierde los papeles, ¡literalmente!, ¡sí! Pero lo cierto es que nosotros hemos estado 

trabajando ahora para poner en marcha el sistema de vigilancia Centinela y el plan de invierno para 

esta circunstancia que tenemos, que está en todos los hospitales de este país; con 1.300 

profesionales adicionales dentro del plan de invierno y reforzando las plantillas del área pediátrica. 

Esta huelga en estos momentos no ayuda; si quieren hacernos daño políticamente, que lo 

hagan en otro momento. Yo solo lo que les pido es que sigan arrimando el hombro, como han hecho 

siempre, porque en estos momentos son necesarios. Lo que no pueden promover es esta foto, como 

hemos visto, que salía una bata del Imsalud, señoría; ¡es lo que están haciendo! Hemos traído 

planteamientos -de los que hablaremos a continuación- que ni siquiera estaban en estas 

negociaciones, porque lo que queremos es mejorar el sistema de Atención Primaria, no estar una y 

otra vez con lo mismo. Esta misma semana el Instituto de Coordenadas y el presidente del Colegio de 

Médicos de Cataluña han dicho lo mismo, tenemos un problema de falta de pediatras y de médicos de 

Atención Primaria en todo el país porque no hay médicos, y la situación de Madrid es bastante mejor. 

¡Pero a usted qué más le da!, usted siempre vive de lo mismo: del bulo, del enfrentamiento, del 

boicot, de la pancarta... No le importa la bronquiolitis. Aquí lo único que está claro es que quizás 

cuando era sanitaria le importaba la sanidad, ahora que es usted político, nada de nada, no le 

importa. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: 

 

PCOP-3249/2022 RGEP.25185. Pregunta de respuesta oral en Pleno del diputado 

Sr. Muñoz Abrines, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. Presidenta del Gobierno, 

sobre medidas que ha propuesto el Gobierno de la Comunidad de Madrid para mejorar 

aún más el servicio de atención primaria sanitaria. 

La siguiente pregunta la formula el Grupo Popular; en su nombre, señor Muñoz. 

El Sr. MUÑOZ ABRINES (Desde los escaños.): ¿Qué medidas ha propuesto el Gobierno de 

la Comunidad de Madrid para mejorar el servicio de Atención Primaria? 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. Pues, a pesar de lo que diga la oposición, que evidentemente de algo tienen que vivir, la 

sanidad es nuestra prioridad, nunca se había destinado tanto presupuesto, nunca había habido tantos 

profesionales trabajando contratados en el sistema público y nunca se había desarrollado un plan de 

Atención Primaria como el que hemos puesto en marcha, con 200 millones de euros para tener más 
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personal y con mejores condiciones. Y las nuevas propuestas en las que hemos estado trabajando en 

estos meses y que anuncié en el debate del estado de la región pasan, sobre todo, por poner fin a la 

eventualidad del empleo en la sanidad pública madrileña, convirtiendo a todos los profesionales 

sanitarios eventuales en interinos, empezando por aquellos a los que ya en diciembre se les acababan 

los contratos. Así que en 2022 habrán adquirido la condición de personal fijo de la sanidad pública 

madrileña un total de 10.000 profesionales del sistema y entre 2023 y 2024 otros 22.390; por tanto, 

de aquí a dos años el 86 por ciento del personal sanitario de la Comunidad de Madrid será fijo y esto 

es un avance histórico que mejora las condiciones laborales de nuestros sanitarios. 

También vamos a poner en marcha el nuevo sistema tecnológico, que va a permitir, sobre 

todo, aprovechar al máximo los huecos de las agendas de familia y, de esta manera, reducir 

notablemente los tiempos de espera de cita para los pacientes, y para remunerar de una manera 

mucho más ágil y precisa las horas extraordinarias que vayan realizando y de esta manera también 

remunerar al momento las plazas de difícil cobertura, que van a tener esas mejoras en sus 

retribuciones. 

Además, un programa específico para los residentes MIR en familia y en pediatría, para que 

queden en Primaria con un contrato para tres años desde que acaben su formación. Pero también 

estamos actuando con remodelaciones en 400 centros de salud y con la construcción e inauguración 

en los próximos años de 30 en concreto; asimismo, con mejoras salariales a 11.000 profesionales, de 

entre 3.600 a 3.800 euros. Y somos la comunidad autónoma que tiene la mayor cobertura horaria de 

Primaria. 

Y fíjense si les importa poco la sanidad pública a los señores de enfrente y la utilizan para lo 

que la utilizan que los últimos dos minutos de mi intervención han sido incapaces ni de mirar, ni de 

escuchar, ni de atender, pero ¡porque están a lo que están!; ellos lo que necesitan es que el sistema 

público, desde luego, el sanitario, el educativo, las residencias..., todo funcione mal, porque han de 

tener algún pretexto para ir a manifestaciones, para ir a huelgas e intentar decir a los ciudadanos que 

todo es un caos, cuando somos la comunidad autónoma que mejor gestiona sus servicios públicos y la 

comunidad autónoma más solidaria y que más atiende a ciudadanos de otros rincones de España 

cuando lo necesitan. Esta es la realidad de lo que está sucediendo y el tiempo nos va a dar la razón. 

No dejamos de hacer propuestas para mejorar el sistema público y ustedes de llamar a la pancarta, 

porque es de lo único de lo que saben vivir: de la calle, de abajo a arriba, para vivir, como siempre, 

de las instituciones a costa de lo público. Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora presidenta del Gobierno. Tiene la palabra el señor 

Muñoz. 

El Sr. MUÑOZ ABRINES (Desde los escaños.): Gracias, señora presidenta. Señorías, una 

de las costumbres de la izquierda para llevar a cabo sus campañas de desprestigio es evidentemente 

olvidarse del contexto y de muchos datos objetivos, lo llevamos viendo estas últimas semanas con la 

sanidad madrileña y lo veremos hoy en el debate de presupuestos. Frente al batiburrillo de algún 
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sindicato y de la izquierda, la presidenta, por ejemplo, ha comprometido, como ha dicho, algo que 

tiene importancia estructural, como es acabar con la eventualidad en la sanidad pública. 

Hoy escucharán, por ejemplo, a la portavoz de Más Madrid reclamar que en Atención 

Primaria se incremente el presupuesto en 250 millones de euros, cuando ya hemos aprobado un plan 

de Atención Primaria que supone un incremento y una inversión de más de 200 millones. Hoy 

escucharemos al señor Lobato, del Partido Socialista, decir que el presupuesto de sanidad tiene que 

crecer un 10 por ciento; ¡resulta que crece un 11,4!, supongo que con estos criterios deberían retirar 

su enmienda a la totalidad. Hoy, señorías, escucharemos a la izquierda decir que hay que ajustar las 

agendas de los médicos de Atención Primaria, cuando es algo que ya han puesto encima de la mesa 

la Consejería de Sanidad y la propia presidenta: más tiempo por paciente e incentivos por exceso de 

demanda, señorías. Hoy oirán a la izquierda decir que hemos despedido a 6.000 médicos, cuando la 

realidad es que hay 5.000 profesionales más trabajando en Madrid que en el año 2019. Hoy verán a la 

izquierda rasgarse las vestiduras respecto a los presupuestos de sanidad, que resulta que crecen 

1.000 millones de euros y que son fundamentales para adjudicar y consolidar 1.000 plazas fijas de 

médicos de familia y de pediatría. (Aplausos.) Hoy veremos, señorías, a la izquierda describir la 

sanidad madrileña como un caos, cuando resulta que en las listas de espera que acaba de publicar el 

Ministerio de Sanidad -no nosotros, el Ministerio de Sanidad- Madrid y el País Vasco somos las dos 

regiones con menor tiempo de espera. Y hoy veremos a la oposición reclamar más centros de salud y 

ampliación de horarios de apertura, cuando resulta, señorías, que en los sitios donde ellos gobiernan 

en su inmensa mayoría los centros de salud cierran a las tres de la tarde. 

Miren, la izquierda y ese 14 por ciento de seguimiento de huelga no pueden representar una 

alternativa, porque la alternativa para los madrileños no puede ser nunca tener el nivel asistencial que 

tienen en las comunidades autónomas donde ellos gobiernan. Dicen que Madrid y la sanidad de 

Madrid no funcionan; lo que no funciona, señorías, es un Gobierno apoyado en separatistas y en 

condenados por terrorismo, como el señor Otegui. Como ha dicho un socialista, el señor Lambán, lo 

que no es bueno para España es el señor Sánchez, el sanchismo y toda esa bancada que lo 

representa. Muchas gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Pasamos, señorías, a las preguntas que se dirigen a los miembros 

del Gobierno. Comenzamos con el señor vicepresidente y consejero de Educación y Universidades; 

son tres las preguntas que se le formulan y empezamos por la primera, del Grupo Vox. 
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